

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 10.

NUM. 687 POR LA TIRADA

AÑO XIII.

MADRID JUEVES 26 DE JULIO DE 1860.

TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

Los viajeros ingleses venidos en el *Himalaya*, han escrito a Londres que en Portugal y Santander fueron muy bien recibidos, que no se les registró los equipajes, y que ni siquiera se les pidió los pasaportes.

Entre las personas notables que asistieron al besaman que ha tenido lugar en la Granja, se veían los Sres. Pastor Diaz, Aristizabal, Cabanilles, Lafuente, Ulloa, Garcia Briz, Aguirre de Tejada, Ortiz Amor, Comyn, Villamagna, Dumont, Escobar, Madrazo (D. Federico), Suarez Inclan, Ori, Felipe Benicio Diaz, y otros que no recordamos en este momento. El cuerpo diplomático se hallaba representado por todos los individuos que se hallan allí de jornada, y otros muchos, entre ellos el nuncio de Su Santidad, que habia ido de Madrid espresamente. De Segovia habian llegado entre otros, los señores Bertran de Lis, conde de Alpent, Bauligni, comandante general, gobernador civil y obispo, Sr. Bancho; juez y fiscal del juzgado, los jueces de paz, el cabildo y el ayuntamiento.

Los donativos en favor de Su Santidad ascendían en la diócesis de Gerona el día 20, a 143,456 rs. 3 céntimos. En dicho día se habian recaudado con igual objeto en la de Jaen, 51,173 rs. 74 céntimos.

En la diócesis de Barcelona iban recolectados el día 22, 307,082 rs. 12 maravedises, de los cuales 20,000 son donados por la respetable casa de los Sres. Girona, de aquel comercio.

En la segunda subasta celebrada con objeto de contratar la construcción del cuartel de la Montaña del Príncipe Pio, han sido adjudicadas las obras a D. Angel de las Rozas, como mejor postor, en la cantidad de 17,093,900 rs. vn. con sujeción a las condiciones estipuladas; de lo que resulta haberse obtenido una rebaja de 1,091,100 reales del presupuesto formado del coste que pudiera tener la obra.

El marqués de la Greca enviado extraordinario del rey de las Dos Sicilias, acompañado del marqués de Campodisaba, se embarcó el 23 en Calais de paso para Londres.

Las últimas noticias de Berioth que nos comunica el correo ordinario, anuncian algunos hechos nuevos. La situación del Kes Román seguía siendo muy grave. El número de cristianos refugiados en las aldeas del Sud pasaba de 50,000; pero el paso de Humanch que dá entrada al desfiladero de Dionniach estaba guardado por un jefe católico llamado Kihassam que goza en el país de gran reputación. Este jefe habia formado un pequeño cuerpo de 300 hombres con el cual, sin embargo, mantenía en respeto a los drusos. Se le habian unido algunos obreros franceses de las fábricas del país y habia recibido de Berioth armas y municiones; el

punto que ocupa es una posicion defensiva muy ventajosa. Si los drusos mucho mas numerosos que los cristianos llegaban a forzar el desfiladero y penetrar en aquella parte de la montaña, era inevitable una horrible matanza. A las últimas fechas se aguardaba a Fuad bajá, y la escuadra otomana mandada por el vicealmirante Mustafá bajá habia recibido orden de partir de Candia y dirigirse a la costa de Siria.

Desde que está reunido el congreso nacional de estadística, raro es el día que no obsequian los ingleses a los delegados extranjeros con soberbios banquetes. El 18 dió un convite el Lord mayor de Londres, y el 19 otro el presidente del consejo de estadística de la misma ciudad.

En la sesion del 18 del actual del congreso de estadística internacional, se refirió que Australia habia producido el año anterior cobre por valor de 50,000,000 de reales y que se habian descubierto varios criaderos cobrizos cuyos productos no se pueden exportar por falta de caminos. La lana esportada en el mismo tiempo de dicha colonia inglesa tuvo un valor de 450,000,000 de reales, y el oro 1,100,000,000. Desde 1851 a 1859 se esportó oro por valor de 10,000,000,000 de reales. El valor del ganado que existe en la colonia se calcula en 350,000,000 de reales y existen allí 19,000,000 de ovejas.

Los diarios y correspondencias de Alemania se ocupan con preferencia de la entrevista de los soberanos de Austria y Prusia en Toeplitz y de los resultados que debe producir. En medio de todas esas apreciaciones, resaltan dos hechos: 1.º, que la entrevista se efectúa a instancias y por deseo manifiesto del emperador de Austria; 2.º, que los periódicos prusianos pertenecientes al partido liberal, opinan que la Prusia no debe comprar su acuerdo con el Austria, ni al precio de sus instituciones liberales, ni mediante un compromiso que obligue al gabinete de Berlín a defender las posesiones no alemanas del Austria.

En vista de las últimas noticias de Sicilia crea *La Epoca* llegado el caso de que las naciones europeas se ocupen seriamente de la situación de Nápoles.

A nuestro juicio, dice, de resultar ciertas las últimas noticias, se hace urgente el que las grandes potencias salgan de ese *status quo* en que al presente se hallan y tomen una actitud enérgica para cortar los vuelos a la revolución. El reino de Nápoles, como la Sicilia, como todos los pueblos de Italia, tiene en su historia, en sus más antiguas y brillantes tradiciones, títulos suficientes para entrar en la vía del progreso político y administrativo; pero insistimos en creer que no hay para la cuestión napolitana mas que una solución verdadera y permanente, que es la monarquía constitucional bajo el cetro de Francisco II.

Repetimos que el peligro avanza, y que la Europa debe apresurarse a conjurarle antes que adquiera proporciones mas imponentes. La insurrección de Sicilia, propagandista como es, jamás se trazará a sí propia un límite invariable. De aquella isla pasará a Nápoles, de Nápoles a Roma y de Roma a otros

países. Ya la Hungría se agita, aunque el movimiento hasta ahora tiene un carácter poco temible, la efervescencia cunde y los espíritus turbulentos esperan únicamente una ocasión para acometer mas atrevidas empresas.

En circunstancias tan eminentemente críticas no es fácil prever todas las complicaciones; pero lo que sí puede asegurarse es, que de no robustecer la energía de los elementos conservadores, se preparan para la Europa días de grande amargura y de muy dolorosas convulsiones.

El general Mac-crohon ha aplazado un día su salida para Alicante. Esta noche es cuando se verificará irremisiblemente. Su ayudante, el Sr. Arroyuelo, salió anteayer para esperarle en dicho puerto.

Aseguran algunos de nuestros colegas que de un momento a otro será puesto en libertad el Sr. Yañez Rivadeneira: *La Epoca*, ha sido cargo de este asunto dice lo siguiente:

«Nosotros tambien lo hemos oido a algunas personas, que se fundan para creerlo así, en la inhibición del juez que ha formado la sumaria y en lo que claramente dice, respecto al caso en cuestion, un artículo del Código penal.

Pero sea de esto lo que quiera, lo cierto es que a estas horas sigue todavia en completa incomunicación el ex-director de consumos.»

Ha llegado a Barcelona el teatro mecánico de los *Países-Bajos* que durante algunos meses ha funcionado en Madrid y Valencia.

En Antequera ha empezado la publicación de un periódico de intereses materiales con el título de *Diario de Antequera*.

Los naturales de Galicia han aplazado la función que celebraban anualmente al Santo Apóstol patron de España en la parroquia de San Ginés, para cuando se hallen terminadas las obras de restauración que se están ejecutando en dicha iglesia.

Disminuyen notablemente los enfermos y heridos procedentes del ejército de Africa. El 15 del actual solo habia de unos y otros en el hospital de Victoria de Málaga 243.

Continúa trabajándose activamente en la fortificación de las islas Chafarinas. El sábado último se remitieron desde Málaga a las mismas 3,937 quintales de material.

Se ha considerado conveniente establecer el servicio de provisiones por administración directa en Guadalajara, que por su importancia militar y su situación topográfica aconsejan esta medida, en atención a estarse organizando el segundo regimiento de ingenieros, y construirse además allí cuarteles para 14,000 hombres, lo que hace suponer que en lo sucesivo será aquel punto uno de los mas indicados para el acantonamiento de tropas.

El estado del hospital militar de Tetuan el día 20 de julio era el siguiente: «Camas ocupadas, 142; desocupadas, 178; profesores, 6; practicantes, 31; cabos de sala, 17; enfermeros, 97; el alimento, la medicina y la asistencia son superiores; sábanas, 3,241; man-

las, 780; cabezales, 660; servilletas, 120; tohallas, 180; tablados, 680; colchones, 1,141; gergones, 1,296; fundas, 1,566.

Uno de los profesores de Burgos, el señor Otaño, que ha acompañado a las comisiones extranjeras en Briviesca, da desde Vitoria noticia de alguno de los sabios que las componian. Todos los astrónomos aquí reunidos, dice, han estado altamente satisfechos de la buena acogida que han tenido, y no encuentran palabras con que expresar la gratitud y agradecimiento. Sus nombres son: M. Antoine d'Abbadie y su señora; M. Petit; M. A. Przewski; M. Rehniewski; M. Lespault; M. Mail; y M. Bural. M. d'Abbadie es un sabio de alta reputación que ha gastado su vida y una gran fortuna dedicado a la astronomía; ha permanecido diez años en el Egipto y principalmente en la Etiopia, donde ha ejecutado sus grandes trabajos geodésicos, y de quien el mundo sabio espera con impaciencia la aparición de su grande obra. Muy versado en los idiomas, habla hasta cinco de la Etiopia, la mayor parte de los de Europa, inclusa la lengua Euscara (vasconce); hombre de gran fortuna posee un observatorio en la frontera de España y Francia, y cuenta en su gran biblioteca hasta cerca de 300 volúmenes en lengua Euscara. Su señora, de una amabilidad suma y delicado trato, está muy versada en las ciencias, a las cuales se dedica como podía hacerlo un sabio de profesión, y sirve de gran ayuda a su esposo, cuyas observaciones anota con destreza en los casos en que, como en el eclipse que acaba de suceder, necesita un ayudante que le auxilie.

El Sr. Maedler, el célebre director del observatorio de Dorpat, está verdaderamente entusiasmado por los españoles, y el lunes próximo a mas tardar, aparecerá en el periódico oficial de la provincia de Alava una manifestación pública de gratitud que dirigen los astrónomos residentes en esta ciudad; he oido decir que será muy curioso este documento. A M. Maedler le ha sucedido lo mismo que a nosotros, que se ha visto muy apurado para ver el eclipse, pero al fin lo ha logrado a todo su placer. Este pobre anciano tenía motivos de apurarse porque ha sido desgraciado en anteriores eclipses, viéndose contrariado por un cielo nebuloso, cuando a pocas leguas otros astrónomos lo han conseguido ver. A Maedler le han acompañado además de algunos ingleses, los señores Charcoze y Goldschmidt; el primero del observatorio imperial de París muy conocido por sus grandes cartas de la eclíptica que viene publicando desde hace algun tiempo; el segundo es célebre por su sagacidad en descubrir los planetas asteroides; hasta la fecha lleva descubiertos doce.

Ya hemos dicho que ayer mañana fué asesinado a puñaladas a la puerta del parador de Barcelona, calle de San Miguel frente a la fuente, un corredor de caballerías. *La Epoca* da los siguientes pormenores acerca de tan horrible atentado:

«El agresor era un compañero suyo, que fué capturado en el acto por los agentes de

la autoridad. Parece que habia mediado una disputa entre ellos, y que el asesinado salió huyendo del parador, procurando libertarse del puñal del asesino detrás de la columna urinaria que hay en igual sitio: tuvo, sin embargo, la desgracia de que aquel lo alcanzara y le diese la primer puñalada; sintiéndose herido, se volvió hacia el asesino, implorando la vida en nombre de su mujer y de sus hijos, pero el furioso contrario secundó sus golpes hasta dejarlo casi cadáver. Acto continuo dicen que sacó un cigarro y un fósforo y se puso a fumar con espantosa tranquilidad. Así se refería de público entre las personas que se habian agrupado en el sitio donde se cometió el delito.»

El *Pensamiento* refiere tan horrible suceso en los siguientes términos: «Esta mañana, a las ocho y media y cinco minutos, fué asesinado un hombre de alguna edad, que dijo ser corredor de caballerías, por otro de bastante mala catadura, que al parecer tendria 26 años.

El sitio donde se cometió tan horrible crimen fué la calle del Caballero de Gracia, en la parte en que se reúnen esta y la calle de San Miguel, cerca del Carmen.

Lo que se vio por los transeuntes fué salir al anciano corriendo de una posada que allí hay, y a poco tras él a su asesino.

El anciano resbaló y cayó, en cuyo momento su matador se lanzó sobre él y le sepuñaló siete veces en el pecho un puñal que traía en la mano.

Ni las voces ni las escitaciones de los escasos testigos de su crueldad bastaron a contenerle, pues no se levantó de sobre su víctima hasta tener seguridad de haber realizado su proyecto.

Los guardias urbanos que acudieron con presteza, no tuvieron tiempo para mas que para hacer preso al asesino, y para cuidar que no se acabase la vida al víctima, sin que recibiese los Santos Sacramentos.

Dios tenga misericordia del difunto, y haga que los jueces sean intérpretes de su justicia con el matador.»

En los hospitales militares se están introduciendo mejoras importantes que los pondrán al nivel de los mas adelantados de Europa. Ultimamente se ha resultado que en todos los de la Península se aumente la ropa de las camas para mudarlas con frecuencia, se dupliquen las almohadas poniéndolas fundas de hilo; se rellenen con mas lana los colchones y se adquieran mantas de superior calidad; en una palabra, el soldado español será tratado en sus enfermedades como los oficiales y jefes de las naciones mas cultas.

Se sabe ya en el Peñon que se llaman Gacós y Mohjamed los dos moros de Bocoaya que asesinaron villanamente el 19 de junio último al marinero Francisco Figuerola. Todos los de su partido están conformes en ello.

Ha sido contratada para el teatro de la Zarzuela la actriz doña Teresa Rivas.

La señora *Julieu Dejean* escriturada para el teatro Real en la próxima temporada, es una artista de *primissimo cartello*. Su voz es prepotente, su ejecución y método de canto nada dejan que desear a los dilettantis. Así nos lo asegura quien la ha oido cantar en el gran teatro del Liceo de Barcelona en cuyo publico produjo el mayor entusiasmo, y donde recogió gran cosecha de aplausos y obsequios.

El forastero se vió un poco aturdido para contestar la pregunta implícita que esta observación encerraba.
—Verdad es, dijo por fin, que no tengo las mismas razones que vos para hallarme en este sitio a estas horas; el equipaje que estais viendo en aquella barca es una prueba de ello. Voy a la ciudad; en el camino he caído en que me dejaba olvidado un objeto importante y estoy esperando a que vuelva el guía que a ido a buscarle... Ya veis como mi presencia en el Prado de la Abutarda no es menos natural que la vuestra.
Como estas esplicaciones a pesar de ciertas circunstancias contradictorias eran bastante probables, tuvo Armando que darse por contento y pudiendo acabar con esto la conversacion, mas ni uno ni otro hizo ademán de alejarse.
—Con que al fin, M. Teodoro, habeis resuelto abandonar una tierra donde tan memorables cosas habeis hecho? Qué será de las zarzetas y los somormujos cuando yo marche tambien?
—Cómo pensais ausentarse? dijo el forastero admirado. Armando lo confirmó con la cabeza.
—Y vuestra excelente madre, vuestro buen tio, qué dicen de este proyecto? preguntó Teodoro con interés; lo habeis pensado bien, señor Armando? le costará la vida a vuestra madre...
Y como observase que el otro le miraba aturdido...

—No os estraña verme tan enterado de vuestros asuntos, continuó sonriéndose tristemente, mi patron Paturo, me tiene al corriente de todos los de el país, y aun de los suyos que no dejan de interesarme... Pero volviendo a nuestro proyecto no alcanzo a explicar una determinación tan repentina, a no ser que algun amor desgraciado...
—Armando se puso encarnado.
—Caballero, interrumpió sin enojarse, mis secretos son mis solos...
—Con que no me equivocaba? repuso el incógnito: he adivinado la causa del mal? Señor Armando, vais a sacrificar por un ridículo deseo la ventura, la tranquilidad de que podiais gozar en esta modesta aldea? Vais a colmar de aflicción a las personas que en vos han depositado todas sus esperanzas. Jóven, no habeis meditado bastante ese proyecto? apostará que aun no habeis decidido a donde ireis a parar...
—Os equivocais, replicó Armando, picado de la ligereza con que sus planes eran tratados: ó iré a París a perfeccionar mis estudios, ó a Brest a engancharme en la marina.
—He ahí lo que son los amantes! dijo Teodoro sonriéndose con amargura y lástima; al menor contratiempo quieren huir allende de los mares, abandonar su familia, sus amigos, su patria... Jóven, continuó con acento sombrío, os creéis con derecho para disponer así de vuestra persona cuando de beis sacrificar por vuestra pobre madre? Ha sido muy desgraciado... segun me han

ñor, habeis dicho ya demasiado ó demasiado poco. Esas sospechas terribles que me habeis infundido...
—Sospechas, dijo Teodoro con terror...
—Si señor, repuso Armando con energía, sospechas! porque si quisiera investigar las causas de la influencia de un desconocido como vos sobre mi madre, podría tropezar con alguna pasión culpable y fatal, antigua acaso ya y que tenga relacion con las desgracias de mi familia...
—Cuidado con lo que osais decir! exclamó Teodoro, perdiendo su ficticia calma; ¡desdichado! guardaos de suponer nada que ofenda a la generosidad, a la grandeza de alma de vuestra madre...
—Decidme, pues, vuestro nombre, vuestra historia, ó las causas a lo menos...
—No, mil veces no, repuso el forastero dando una patada: todas vuestras suposiciones son falsas, absurdas; no sé nada, no conozco a vuestra familia; no quiero decir nada, dejadme...
—Pues tened entendido, exclamó Armando con resolución, que no me apartaré hasta que hayais explicado ciertas palabras que se os han escapado... Poseeis un secreto que me atañe y quiero saber...
—Queréis saber quien soy, dijo el otro con impetu: pues bien, yo os lo diré: soy un hombre anatematizado por la ley, que acaso espierá muy cara una grave imprudencia... En este momento estoy acorralado, perseguido por la justicia, y quiero evitar con la fuga la

y de grandeza que encantaba. Una ligera niebla le envolvía como en una gasa desvaneciéndose las tintas: no puede darse nada mas tranquilo y solitario que aquel pequeño desierto donde generalmente no se oia otro rumor que el murmullo de las aguas y el canto de las alondras que retozaban por las hojas.
Este sitio era muy frecuentado por Armando: le llamaban el *Prado de la Abutarda* y es probable que debiese este nombre a algun cazador que quisiera consagrar el recuerdo de alguna de sus hazanas. Cien veces habia ido allí Armando a tirar a las gallinas acuáticas y cuando le escogió para pasearse estaba muy distante de esperar que ya le hubiesen adelantado.
Y en efecto, apenas hubo salvado la estrecha calzada de cesped que servia de ilomo a la pequeña península del Prado de la Abutarda cuando divisó con poca sorpresa a distancia de veinte pasos un desconocido que vuelo de espaldas, paseaba lentamente a orillas del canal principal. Iba rebosado en una gran capa azul de camino y tenia un sombrero de forma moderna, lo cual le distinguía desde luego de los vecinos vendeanos, tan fieles al sombrero de alas anchas de sus padres como a las añejas ideas feudales de la tradicion. Qué haria semejante personaje en sitio tan retirado? Cómo habia penetrado sin guia? Qué era? Estas fueron las preguntas que Armando se hizo a sí mismo, al ver desechos sus proyectos de soledad. Antes de que el forastero cambiase la direccion de

La nota del Monitor anunciando la acci- da hecha por las potencias a las proposiciones de Francia respecto a los asuntos de Siria, dice así:

Las proposiciones que el gobierno del emperador ha hecho con el objeto de con- tener la efusion de sangre en Siria y de pro- teger a las poblaciones cristianas, han sido acogidas por las grandes potencias. La In- glaterra, dispuesta a cooperar con sus bu- ques, reconoce la oportunidad de que se en- vie un cuerpo de tropas, del que la Francia suministrará la totalidad ó la mayor parte. El Austria y la Rusia emiten la misma opi- nion.

El ministro de Negocios extranjeros de Prusia ha ido cerca del príncipe regente de Prusia para tomar sus órdenes. Debe fir- marse un convenio para determinar el ca- rácter y el objeto de la intervencion europea. No se espera mas que la aquiescencia de la Puerta.

Los pronósticos del astrónomo zaragozano se van cumpliendo al pié de la letra: habfa- nos pronosticado para julio dias frescos como a lechuga, y el viento de la Sierra que do- mina casi constantemente, ha venido á jus- tificar sus predicciones, llegando á ser casi insufrible el frio que se experimenta algunas mañanas y noches.

Entre los gastos hechos por la empresa del teatro de la Opera de París, figuran 100,000 francos á las dos hermanas Marchisio por su contrata hasta setiembre, y 120,000 fran- cos por decoraciones y trajes. En la segunda representación de la opera los productos no excedieron de 6,000 francos. Se presume que para el mes de setiembre se habrán realizado 100,000 francos de pérdidas por una obra que antes de su representación daba tan li- songeras esperanzas.

El gobierno ha resuelto que se establezca el servicio de provisiones del ejército por ad- ministracion directa en los distritos, á la terminacion de los actuales contratos.

Anuncia La Epoca, que nuestro gobierno ha dispuesto enviar dos de nuestros mejores buques de guerra á los mares de Levante pa- ra obrar de por sí ó en combinacion con otras potencias, en favor de los cristianos, tan cruelmente sacrificados por el fanatismo musulmán.

Ayer tarde entró en Cartagena el vapor Alerta, conduciendo la comision española que ha hecho las observaciones del eclipse y la portuguesa que ha quedado en aquella plaza.

Anoche recibimos los siguientes DESPA- CHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Marsella 24.—Se han mandado ha- cer embarques simultáneos en Tolon y en Argel.

El 5.º y 13.º regimiento de linea llegarán á Tolon de un momento á otro. Se armará la escuadra de reserva para las nuevas necesidades del servicio.

Nápoles 24.—Los generales realis- tas Dagostino, Nunciante del Re y Luiletta han sido desterrados.

Francfort 24.—Se dice que los re- yes de Sajonia y Baviera no concu- rirán á la entrevista de Toepitz.

Vienna 24.—En Pestch hubo el 21 nuevos desórdenes á la salida del tea- tro húngaro: Un individuo arengó á la multitud. Siguieron vivas y mueras. La fuerza armada fué apedreada pero el orden se restableció pronto. Diez obreros han sido presos.

París 24.—Los inventores de no-

ticias alarmantes y los agiotistas de la Bolsa, exageran el estado de relacio- nes entre Inglaterra y Francia, y han hecho bajar los fondos. La cordiali- dad y buena inteligencia continúan reinando entre ambas naciones, y no obstante la desconfianza de lord Pal- merston y de los artículos del «Morn- ing Post», las intenciones del emperador nada tienen de agresivas, ni llevan otro objeto que el de evitar que continúe la efusion de sangre cristiana.

Se cree que Garibaldi quiere ha- cer un desembarco con 8,000 voluntarios en las costas napolitanas; antes que lleguen á reforzar el ejército del rey las tropas que de real orden han aban- donado completamente á Sicilia. El partido revolucionario ha hecho ilu- minar la ciudad de Nápoles en honor de Garibaldi, á quien daba vivas el pueblo en presencia de la fuerza ar- mada. Nuevos agentes de policia han sido asesinados. La corte está desani- mada acudiendo como último recurso al completo abandono de Sicilia.

Londres 24.—La opinion pública simpatiza aquí mucho con los infeli- ces cristianos de Siria y ve sin dis- gusto las medidas adoptadas por el gobierno francés; á pesar de esto lord Palmerston ha pronunciado un discurso en que trata de inspirar des- confianza y diciendo que Francia puede disponer de 600,000 soldados, de una marina igual á la inglesa y que cuando se tienen fuerzas semejantes hay el poder y á veces el deseo de ser agresivo.

El «Morning Post» con sus alar- mantes artículos secundó á lord Pal- merston. Dice que Francia no puede desembarcar tropas en Siria sin el consentimiento de Turquía y de las demas potencias; que no puede creer que Turquía consienta jamás, y que la intervencion de Francia é Inglaterra y otras potencias debieran limitarse á enviar buques que auxiliasen los esfuerzos de Turquía.

Dicen algunos diarios que el rey de Nápoles ha escrito al de Cerdeña, pidiéndole escriba á Garibaldi que no ataque sus posesiones de Tierra Firme.

París 25.—En la Bolsa de hoy se ha hecho el 3 por 100 francés á 68-5, el 4 1/2 á 97-10, el 3 por 100 español interior á 47-1/8, el exterior á 47-1/4, el diferido á 39 y la amorti- zable á 20 1/2.

Londres 25.—Los consolidados se han hecho de 93 1/4 á 3/8.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

Se ha confirmado la negativa del goberna- dor de Canarias al juez de primera, instancia de la capital para procesar á D. Manuel Ponce de Leon, administrador de correos de dicho punto: asimismo se ha negado la autorizacion solicitada por el juez de San Clemente para formar causa á D. José María Fernández y D. Casimiro Llevana.

Por reales ordenes de 19 del corriente y en virtud de propuesta del capitán general de la isla de Cuba, se ha dado colocacion en el ejér- cito de la misma á doce jefes y oficiales.

En el ferro-carril de Zaragoza á Barcelona seccion de Zaragoza á Monzon, se hallan concluidos 53 kilómetros, 831 metros, y en construccion 18 kilómetros 351 metros, 1,950 metros cúbicos de túneles terminados, 13 puentes y 3 en construccion, así como 64 alcantarillas, 4 muelles descubiertos, 2 aparta- deros y 4 estaciones. Durante el último tri- mestre se han ocupado en los trabajos por término medio diariamente 990 jornaleros, 80 caballerías, 11 wagones y 160 carros. En la seccion de Monzon á Lérida hay 53 kilóme- tros concluidos y se trabaja en 7: durante el trimestre anterior se han construido 6 traba- jado en 2 puentes, 5 pontones, 5 alcantari- llas, 2 muelles, 4 apartaderos, 16 pasos de nivel, 16 casas de guarda y 3 estaciones: los operarios ocupados por término medio han sido 810 con 21 caballerías y 147 carros. En la seccion de Lérida á Manresa se halla con- cluida toda la esplanacion y casi todas las obras de fabrica, faltando únicamente algu- nas para el mejor servicio de la via, que co- mo es sabido, está ya en explotación.

Noches pasadas se daba un concierto en el teatro de Tarragona, y al terminar la segun- da parte el público llamó á la escena á la se- ñora Tili y al señor Mattioli. Mientras reci- bían los bravos y aplausos del público, el tramoyista se precipitó en bajar el telon, re- cibiendo la apreciable cantatriz una contu- sion en la frente. A no ser por el instintivo y pronto acto de levantar el brazo, quizá se hubiera tenido que lamentar desgracia de mucha consideracion.

La Barcelona ha sido detenida una mujer que se dedicaba á la introduccion fraudulen- ta de espíritu de vino, rom u otras de las be- bidas espirituosas que están cargadas de de- rechos de consumo; este fraude lo efectúan valiéndose de corsé de goma primorosamente trabajado, el cual tenía la cabida de ocho porrones.

Tenemos el sentimiento de anunciar á nues- tros lectores el fallecimiento del señor don Gerónimo Santoyo Coronel, cajero general de Ultramar, ocurrido en los baños de Panticosa, en el momento de ir á emprender el viaje de regreso de esta corte.

Van á introducirse ventajosas reformas en el atalaje de la artillería. Para proceder si- muláneamente en toda España, se ha remi- tido desde esta corte un modelo á cada una de las maestranzas de Sevilla y de Barcelo- na, y al parque de Valencia, á fin de que sean iguales todos los que se fabricuen en lo sucesivo.

Se han adelantado con pasmosa rapidez las fortificaciones y las obras de edificios mili- tares de algunos puntos de la Península. La Coruña ha visto levantarse como por ensal- mo un magnífico cuartel en un extremo de la ciudad, y está terminándose en otro un cómodo y bien ventilado hospital. La ria del Ferrol está bordeada en ambas orillas con numerosas baterías acasamatadas, ar- madas de formidables piezas, y todas las costas de Galicia tienen ya fuertes edifica- dos por el sistema moderno, con los cañes se halla aquel territorio en completo estado de defensa.

Continúa formándose el segundo régi- miento de ingenieros con tal actividad, que para el mes de setiembre próximo podrán destinarse sus compañías á todos los puntos donde son necesarias. Esta organizacion es en extremo difícil y complicada, porque se ha

querido distribuir por iguales partes en cada una de las diez y seis compañías del arma, á los soldados antiguos procedentes de todas las quintas, á fin de que en los licenciamien- tos sucesivos no quede desnivelada la fuerza práctica é inteligente de ellas; y esto se ha combinado con los diferentes oficios y profes- iones, para que en cualquier punto donde operen aislados los ingenieros, haya número suficiente de cuantas artes son aplicables al ramo de fortificación y defensa.

D. Pedro Ruiz y Albón, coronel graduado y primer comandante de infantería, ha sido nombrado auxiliar de la seccion de Guerra y Marina del Consejo de Estado.

Dentro de muy poco tiempo se habrán rayado los cañones de todos los fusiles que tiene nuestra infantería; sólo falta dotar de ellos á algunos cuerpos de los ejércitos de Cataluña y Galicia.

Se ha dado tal impulso durante los últimos meses á la fabricacion de pólvora de fusil y de cañón, y á los proyectiles de todas clases y calibres, que actualmente están dotados todos los cuerpos del ejército de igual canti- dad que la que tenían antes de empezar la guerra de Africa, y hay en los almacenes del Estado repuestos diez veces mayores de los que había cuando se emprendió la campaña.

Indica una correspondencia de Viena que publica la Gaceta Nacional, que es probable que la escuadra austriaca enviada á Oriente vaya mandada por el archiduque Maximiliano.

Una gran parte de los diarios extranjeros dan pormenores sobre la composicion del cuerpo expedicionario que debe marchar á Siria, asegurándose que por la administra- cion de la guerra y por la de la marina de Francia se habían adoptado disposiciones, que se habían ya enviado órdenes á varios re- gimientos, que el general de brigada Beaufort de Hautpaul había sido designado para un mando, y que el subintendente Momy había marchado ya para Beyruth á bordo del Eu- frates, pero La Patrie cree saber que la or- ganizacion del cuerpo expedicionario, aun- que prosigue activamente, no está aun de- finitivamente fijada.

Es bellísima la siguiente descripcion que hace un diario extranjero de los embaaja- dos japoneses llegados á Washington y Nueva York. «Jamás han tenido nuestros ojos, dice, la desgracia de fijarse en una coleccion mas in- significante de salvajes. Rechonchos, mal formados, de cabeza cóncava, pié aplastado, golosos y maliciosamente es tupidos. Ninguno de los miembros de la embajada se ha ya- rado jamás la cara. Los príncipes no traen mas que dos trajes de seda cada uno, los cuales llevan constantemente desde que sa- heron del Japón sin ninguna clase de ropa blanca debajo. Así es que huelen como demo- nios y tienen la piel tan pajza, como un en- fermo de ictericia.»

En la tarde del 23 cruzó S. M. la Reina en su palacio de San Ildefonso á varios caballe- res grandes cruces de Isabel la Católica, des- empeñando el patriarcal sus funciones de gran canciller de la orden.

Las damas de Aci han dirigido á Garibaldi una espresiva carta remitiéndole, para que los emplee en favor de la causa italiana, la suma de 1,200 ducados (cerca de 6,000 fran- cos) que ellas destinaban á la compra de su toilette del estío. La carta apareció firmada por la baronesa Pennesi, baronesa Agrippina Ni- colasi, baronesa Carmen Coli, Anita Modo

Rossi, Carolina Scudiero Figuera, Angela Scudiero Badalá, Ramona Scudiero Platania.

Segun dicen de Turin, el comendador Scia- loja ha sido nombrado secretario del minis- terio de Agricultura y Comercio. Tambien habia sido nombrado secretario del minis- terio de Hacienda el diputado Giovanola.

El gobierno francés ha llevado á mal las demostraciones anti anexionistas que han te- nido lugar en Bélgica.

Hace siglos que así entre los turcos como entre los cristianos existen profecias anun- ciando la destruccion del imperio turco. Cuando Mahomet II se apoderó de Constanti- nople, se trasladó inmediatamente al templo de Santa Sofía para orar y consagrarle al is- lamismo. En aquel instante un sacerdote es- taba diciendo misa. El terror causado por la llegada del vencedor dispersó á los fieles, y el mismo sacerdote huyó por una puerta que pocos momentos despues fué tapiada por ór- den de Mahomet. Los turcos cuentan esto y añaden con la convicción mas profunda: «Cuando los cristianos vuelvan á Constanti- nople, la puerta tapiada se abrirá y el sacer- dote cristiano saldrá por ella á concluir la misa que dejó empezada.» Los dervis turcos predicen hace siglos que los franceses de rubia cabellera volverán á plantar la cruz sobre las torres de Constantinople.

El Diario de la Estrella daba en 1601 la noticia de la llegada á París de un tal Barto- lomé de Cœur, natural de Marsella, refrega- do y médico del emperador de los turcos, enviado por éste para ofrecer al rey de Fran- cia ricos presentes y suplicarle que alejase de Turquia al duque de Mercœur. El rey le preguntó por qué los turcos tenían tanto al- duque, y el enviado le contestó que entre las profecias turcas existia una anunciando que la espada de los franceses arrojaría á los turcos de Europa.

Un profeta, autor del Canto francés, libro to muy raro impreso en París en 1621, dice: «Cuando España y Francia se unan, acabará el poder otomano.» Otro profeta ha sido todavía mas específico: un tal Francisco Qua- resmus, escribió con el título de Elucidatio terre sancte historica theologica moralis, una obra en dos tomos en folio que se im- primió en Amberes en 1639, en casa de Bar- tolomé Morel, y en su capítulo cuarto dice: «Este imperio y esta religion de los mahome- lanos serán completamente destruidos y suprimidos en el año de 1851 ó en el de 1856 de nuestra era.» Estas fechas corres- ponden aproximadamente á la guerra de Crimea, en cuya época el imperio otomano empezó á apresurar su marcha mas y mas á la perdicion.

El día 7 se presentaron en el Peñon de la Gomer, acogiéndose á nuestro pabellon un moro y una mora de la servidumbre de Sidi- Brahim. Parece que el último día de paseo que dieron por la yecina playa los oficiales, y empleados del Peñon, Mohamed Ben el Na- zar, que así se llama el moro, preguntó con interés al intérprete Almazor si habia esclavos en España, y que trató de dar por los españoles á los extranjeros refugiados en su pais. Mohamed Ben el Nazar es de color mullato, é hijo, segun él dice, de una kabila cer- cana á Marragues (Marruecos), y habiéndose quedado siendo niño huérfano de padre y madre, fué vendido por su maestro á un jefe de una tribu, de donde, despues de mil vicis- situdes, pasó como esclavo al dominio del Scherif, á quien prestaba los oficios de co- cinero.

su mesurado paseo, Armando observó tam- bien que habia cerca una yola atada á un sa- co y que en esta yola se descubria una mala- ta y otros efectos de los que se suele llevar para camino: por último, arriada al sa- co mismo estaba una escopeta de dos cañones. Todas estas observaciones hizo Armando rápidamente; pero su asombro creció, cuando vuelto de cara al pasante, reconoció al hues- ped de Paturó, al arrojado cazador, conocido en el pais no mas que por M. Teodoro. Era de elevada estatura, flaco, sus facciones arru- gadas antes de tiempo revelaban una vida agitada: tenía los brazos cruzados sobre el pecho y la vista fija en el suelo con profunda melancolía. No habia pues indicio de que monsier Teodoro hubiera venido al Prado sin otro intento que el de perseguir las aves acuáticas que en el abundan, como en un principio sospechaba Armando. No le habia vuelto á ver desde el día de la inundacion en que M. Teodoro sacó riera tan eficazmente á Rosalia y á las demas personas reunidas en la granja de Paturó: sabia no mas que era un hombre adusto, intratable, que habia de los hombres, y el solitario parage en que ahora le encontraba; venia á confirmar sus noticias. Habíase escondido nuestro jóven cirujano detrás de un sauco que conservaba alguna fol- laje, y continuaba examinando en silencio al sombrío pasante. Paróse este de repente por que se habia de divisar á Armando. Su pri- mera intencion fué lanzarse á empuñar su escopeta; pero viendo al jóven acercarse tran-

ceis á mi madre y á mi familia mejor de lo que aparentais: ¿verdad? —Os equivocais, replicó Teodoro; en otro tiempo hablar de vuestra familia, pero... —Oh! no penseis engañarme, exclamó Ar- mando; confesadlo, caballero, confesadlo, habeis vuelto á ver á mi madre despues del día de la inundacion... Ya me habeis inspira- do sospechas singulares sobre este punto; y estoy seguro de que teneis no poca parte en la turbacion y en la angustia de la infeliz... —El desconocido asió el brazo del jóven y se lo apretó convulsivamente. —Tanto sufre? con que es cierto que la acongoja algun pesar intenso? Oh! maldito sea el que ha originado la desgracia de ese ángel celestial, porque vuestra madre es un ángel, un ángel que debiera ser adorado de rodillas, si supierais... —Se detuvo, retrocedió como si se viera al borde de un abismo. —Acabad! —Y si no tengo mas que decir, ¿qué me importa? —Pues qué! penseis hacerme creer que una persona indiferente produce esa exal- tacion, esa admiracion fervorosa? —Y qué he dicho yo, repuso Teodoro, que no repitan cada dia todos los habitantes de estas campiñas? Si hubierais sido como yo, confidencio de Paturó, hubierais escuchado los exagerados elogios que á Clara prodiga- ba! —Sabemos ya lo que valen los elogios de Paturó, dijo el jóven con enfado y ves, se-

—dicho. Decida de una opulencia grande, se- parada de su esposo á quien amara tanto, se ha refugiado á una aldea miserable, sin otro vínculo que su hijo para mirar á la vida! Cuando las imperiosas exigencias de vuestro porvenir la obligaron á separarse de vos, se conformó con su suerte esperando que lle- gará un dia que no la abandonais; y en el momento en que pensaba hallar en vos un apoyo provechoso, un consuelo duradero, tralais de abandonarla por despique de una loca coquetilla? Quedaos, quedaos, señor Ar- mando, y acaso en este aislado rincón del mundo podais encontrar aun dias felices. No os presentéis á arrastar el lujo, la ambicion de las grandes ciudades: otros mas fuertes, mas esperimentados que vos han sucumbido. Quién sabe si otros goceis, otros consueles con que no contarais venisráis pronto á com- pensar vuestras frivolas pesadumbres de amor? Armando, desde la infancia estais pri- vado de un padre... ¿quién sabéis recobrarleis al fin ese padre que jugais perdido? —En nombre del cielo, caballero! exclamó Armando fuera de sí, esplicaos. Qué signifi- can esas misteriosas palabras? —El forastero clavó en él un momento sus miradas de fuego. —Nada, contestó mas sereno, si no que vuestra madre es jóven todavia, hermosa, y que algun dia podria volver á casarse. —Y qué motivo teneis para hacer esa su- suposicion? Parecéme, señor mio, que cono-

—quitamente á saludarle, mudó de idea y se acercó precipitadamente diciendo con voz penetrante: —¿Qué os envía? ¿os lo han revelado todó? cómo sabeis que estaba aquí? hablad, hablad! —No os comprendo, caballero, dijo Ar- mando asombrado, pero aparentando frialdad, no entiendo lo que queréis decir. —Contemple el forastero con atencion, como si andara, pero convencido por el aire de sinceridad del jóven, bajó los ojos mir- murando: —Hay casualidades singulares, y los desig- nios de la Providencia son impenetrables! Cómo pude creer... —Calló y prosiguió luego mas tranquilo mi- rando á Armando: —Os pareceré un ente muy raro, tan de- sierto es este sitio que al veros creí que ven- driais á buscarme. Como sino fuera muy na- tural hallar un espejo cazador donde la caza abunda! Perdonad mi error... mi preser- cia! —Una comuncion inexplicable sentia Arman- do escuchándole. Le parecia haber ya oido aquella vez en época de que solo conserva- ba recuerdos vagos; pero sobreponiéndose á esta impresion que atribuyó á la debilidad de los nervios contestó cortemente: —No hay nada que perdonar, caballero, mas si os sorprende mi venida aquí á estas horas confesos francamente que no me es- traña menos veros en el Prado de la Abutari- da, cuando no os asiste el mismo motivo que á mí para venir...

Se enamora de la joven Fatmaxagual, que apenas a yarda en los 15 años, pero que a pesar de su corta edad ha tenido valor para seguirle y no permitiéndole casarse...

El *Horizonte*, fundándose en la lectura de un artículo del *Times* del 19, periódico, que como saben nuestros lectores, es enemigo acérrimo de España...

A propósito de esta cuestión que con tan negros colores pinta el diario de la oposición ultra-moderada, dice *La Epoca* de anoche...

No conociendo las palabras pronunciadas por lord John Russell sino por la versión de un periódico conocido en Europa por su constante hostilidad a nuestro país...

Por lo demás no se alarme el *Horizonte* por la pérdida de nuestras Antillas. Asociarse ó no Inglaterra a los Estados Unidos...

Pero concluyamos. Es tal la fuerza de la verdad, que el mismo periódico que empieza fulminando severos cargos contra el gobierno español...

Ayer se han recibido cartas de Washington que alcanzan al 6 del actual, y que dan interesantes noticias de México. Según ellas Miramon no ha sido derrotado en Salamanca...

El célebre Kossuth con toda su familia llegó el 19 á París en cuya capital permanecerá algunos días, dirigiéndose después á Suiza á donde pasará el resto del verano.

Se ha encargado á una comisión compuesta de oficiales pertenecientes á las armas especiales, la inspección de las baterías de la costa construidas en el litoral de la Francia.

El Consejo de Estado francés, después de una larga discusión ha aplazado para el año próximo la votación del proyecto de ley relativo á la traslación del establecimiento penal de Cayena á la isla de la Nueva Caledonia.

El gobernador civil de Albacete ha estado estos últimos días enfermo, pero ya se encuentra fuera de peligro.

La España ha dicho (nosotros no la hubiéramos atribuido nunca palabras que no fueran suyas) que el suelo es la mejor superficie para contar el dinero. Haciéndose cargo de la noticia dada por nosotros, de haberse pedido á Algeciras mesas y mostradores...

En el importante mercado de Valladolid el precio del trigo el 24 era 34 reales fanega de 92 libras, harina de primera á 15 reales arroba, de segunda á 13 1/2 y de tercera 11 1/2.

Parece que el gobierno ha dirigido por telegrama al gobernador de Córdoba la orden de que no se permita hablar de política á

ningun periódico sin constituir antes el depósito y llenar los demás requisitos que la ley exige. Es probable que al tiempo que la autoridad civil de Córdoba habrán recibido igual prevención otros gobernadores en cuyos distritos se cometen algunos abusos.

Ha sido nombrado dignidad de penitenciario de la Santa Iglesia metropolitana de Valladolid, previos los ejercicios de oposición, el Sr. D. José Losada y Somera.

Los nombramientos de nuevos consejeros provinciales han sido muy bien acogidos en Albacete, según nos escriben de dicha capital.

«El Sr. D. Miguel Fernandez Gantes, vicepresidente, no significado hasta ahora en política, es (nos dicen), una de las personas más acomodadas y más respetables de aquí, tanto por su probidad y honradez reconocidas, cuanto por pertenecer á una de las familias más distinguidas e influyentes de la provincia. — El otro consejero, D. Pedro Ochando, es un joven abogado, que ha militado en el partido progresista, y que hoy está al lado del gobierno, con su propia influencia y la de su familia, que es harto respetable en el partido de Casas Ibañez. Todas las personas interesadas en el bien de esta provincia, aprueban estos nombramientos que así honran al gobernador que los ha propuesto, como al gobierno que los ha aceptado.»

La Regeneración no se dignó visitarnos esta mañana.

Sospechamos que haya sido recogida por el mismo motivo que su colega *La Esperanza*: los absolutistas deben andar estos días muy mareados, según los tropezones que dan. Sin duda en el último eclipse de sol han visto una predicción del próximo y total eclipse de sus rancias ideas, lo cual, como es natural, los trae bastante atortolados.

A continuación damos otra de las interesantes cartas que debemos al ilustrado señor Lopez Martinez.

CANTERBURY 14 de julio de 1860. — Mi estimado amigo: Empiezo esta carta sin saber qué giro dará á mis ideas, porque en situaciones como la presente, el corazón rebosa sentimiento: no se tiene la cabeza para pensar.

Acabo de dejar el recinto del concurso, inundado por un mar de gente, que ansiosa de ver y examinar, va en grandes oleadas desde el campo de pruebas á los animales, y desde estos á los instrumentos; llega á mis oídos el zumbido de las innumerables máquinas de vapor que ponen en movimiento los instrumentos rurales, y veo desde mi ventana, primero varias celebradas ruinas de esta antigua ciudad, primada de Inglaterra, mas allá las márgenes de un arroyo bordadas de bosques y de casas de campo, y en el lejano límite del horizonte un sol rojo y azulado, dando el último adiós á escena tan animada y magnífica. La población está de fiesta y celebra con arcos de triunfo y colgaduras el concurso agrícola, que ha puesto este año de manifiesto tantos triunfos del genio del hombre sobre las fuerzas ciegas de la naturaleza.

En la imposibilidad de dar cuenta hoy á usted de todas las maravillas que he visto, le diré que lo que mas ha llamado la atención, es la maquinaria, y de esta los arados de vapor, las segadoras y las trilladoras.

El arado de vapor de Fowler es verdaderamente asombroso. Colocada la máquina en un punto de la finca y un toro en otro, se ejecuta la labor con cuatro rejas, por medio de un cable ó cuerda larga de hierro retorcido. La tierra queda perfectamente mullida, pudiendo graduarse por millésimas partes la profundidad de la labor y su anchura. Con este aparato se aran doce fanegas al día.

Si la cuestión científica de arar al vapor está completamente resuelta, aun lo está mas, satisfactoriamente si cabe, la económica ó de baratura. Se me ha dicho que la operación cuesta una tercera parte menos que ejecutada con caballerías: no lo dudo, si atiende á que delante de mí se han encargado cuatro arados de vapor, á que las fundiciones no pueden satisfacer todos los pedidos que se les hace, y á que un solo taller los tiene por valor de siete millones de reales.

Las máquinas de segar son segundas y segundadas con avidez por la multitud siempre que se ponen en marcha. Bien se conoce que es en todas partes urgentísima la necesidad de reemplazar la hoz y la fuerza humana para la recolección de las mieses con instrumentos mas poderosos y de uso mas cómodo y barato.

Las principales segadoras presentadas á concurso son la de Wood, la de Dray, la de Smith, y sobre todo la de Burgess et Key. Esta no dejada que desear, puede decirse que raya en la perfección. Su mecanismo es sólido y sencillo, se arma y desarma con suma facilidad, y funciona con una regularidad extraordinaria.

Trabaja lo mismo en la llanura que en los terrenos accidentados ó en pendientes, sirve para la siebra hecha á manita y á sacos, se vuelve en todas direcciones, corta la mies á la altura que se desea, recoge lo mismo la triscada que la derecha, y hasta la deposita en el suelo, dejándola en hileras uniformes, para que un hombre vaya haciendo los haces ó las gavillas. Su trabajo equivale al de veinte hombres.

Las máquinas de trillar escitan si cabe mayor entusiasmo, y en verdad que nunca se han exagerado los elogios que á algunas se tributan.

La que ha obtenido el premio mayor es la de Gibbon. Sobre ella y por un favor especial, hemos estado, mientras maniobraba, los señores marqués de Perales, vizconde de la Armería y yo, y confieso á Vd., que enagados de placer al ver lo que se puede la-

mar su voracidad, no sentimos quedar envueltos en un torbellino de humo y polvo, ni olvidados con el agudo sibido de los aventadores. Al recordar después las duras fatigas que la trilla cuesta en nuestra patria, y que en aquella misma hora la población rural estaría ocupada en las lentas operaciones de las eras: el tender, el allegar, el aventar, el medir, no fué dueño de evitar que los ojos se me humedeciesen.

Aquella maravilla del genio es de patrimonio común; y estoy seguro que pronto se generalizará en nuestros campos, y que la bendecirán los propietarios para quienes va á ser un sistema completo de economías, y los infelices jornaleros á quienes evitará las penalidades de una de las épocas mas terribles de la vida campesina.

La máquina Gibbon trilla y limpia sobre doscientas fanegas de trigo por día. El trabajo que hace es tan perfecto que no deja un solo grano en la espiga. Baha la paja á un lado, el tamo á otro, y á otro el trigo, dividido, según su calidad en cuatro clases. Para que se tenga una idea de su limpieza, diré á Vds. que sale *acepillado*.

No tengo tiempo para extenderme mas, pero antes de concluir quiero decir dos palabras sobre el carácter inglés. Generalmente se cree que es adusto y hasta repulsivo para los extranjeros. Es un error: yo no he visto pueblo mas insinuante, comunicativo y atento. Sabiendo Lord Light, miembro del jurado, un día de experiencias privadas, que no teníamos catálogo por no haberse aun puesto á la venta, nos dió el suyo propio, poniendo á nuestra disposición un empleado público para que nos acompañase. Eufonios y después no ha sido preciso que hagamos sino una ligera indicación de desear conocer el mecanismo de una máquina ó el modo de funcionar un instrumento para que los constructores se prestan con el mayor agrado á echar carbon á las calderas y poner en movimiento los aparatos: y como así hemos podido adquirir un conocimiento cabal de todos; justo es pagar tan benévola hospitalidad con la publicidad de nuestro agradecimiento.

Sin mas por hoy, quedo de Vd. afectísimo amigo S. S. Q. B. S. M.

MIGUEL LOPEZ MARTINEZ.

A fin de proporcionar á los jefes y oficiales heridos del ejército de Africa todos los medios que sean convenientes para asegurar su curación, se ha dispuesto que se arriende por cuenta del Estado una casa en Carratraca, para hospedar á todos los militares á quienes los médicos prescriban aquellos baños.

Dice *La Discusion* que el gran apuro de la unión liberal consiste en el pago de los marroquíes.

Descuide nuestro colega, que la situación del gobierno no es tan apurada, y no hay miedo de que tenga que recurrir á ningún empréstito.

La Gaceta de Colombia, con referencia á noticias de Viena fecha 17, confirma la de que los dos ministros prusianos Auerswald y de Patow han ido á dicha capital con una misión secreta del príncipe regente para el emperador de Austria, á fin de arreglar la entrevista de ambos soberanos, á la cual asistirá también el rey de Baviera.

Fueron horribles los destrozos causados el 22 por la tempestad en el término de Villarreal en la provincia de Valencia. Serian las dos de la tarde, dice una carta, cuando el cielo principió á oscurecerse y rojos nubarrones aparecidos por la parte del Norte, hacian presagiar alguna mala tormenta. No fueron infundados tan tristes vaticinios: el rumor sordo de la piedra dejóse sentir desde lejos y á la media hora la tempestad que habia destruido parte de los términos de Figueras, Lofaya, Alcora, Onda y Borriol, vino á descargar sobre el de esta y Burriana, y á las tres de la tarde estaban arrasados nuestros sembrados, vendimiadas completamente las viñas, arrojados al suelo millones de arbores de frutos de la estación y de invierno, inutilizados los melonares, tronchados árboles corpulentos, aniquilados los vástagos endebles y todo, todo, presentando un aspecto triste y desconsolador. La piedra caía tan espesa como el agua, siendo generalmente del peso de dos y tres onzas, aunque alguna de á libra y mas, y su choque contra las tejas y balcones, el estruendo de los cristales y reverberos rotos en su totalidad, el llanto de las familias, los gemidos de los ancianos, mujeres y niños partian el corazón y conmovian al mas insensible. Hasta los incrédulos y despreocupados temblaban de espanto.

El padre Secchi no asistirá al Congreso científico que se celebrará en Madrid con motivo del eclipse, porque llamado por el provincial de su orden desde Roma, ha tenido que partir inmediatamente de Castellón á Barcelona, en donde se embarcará para Italia.

Acaba de llegar á Gerona, llamado por asuntos de familia, el joven tenor ampurdanés D. Juan Boy, presidente de Constantino-pla, en donde ha cantado últimamente con grande aplauso. El Sr. Boy, que ha lucido también sus buenas disposiciones para el arte lírico en diferentes teatros de ambas Américas y en algunos de Europa, fué contratado el año pasado para el teatro de Olessa. Ajustado después en Constantinopla, ha mereci-

do del Sullan el regalo de un magnífico reloj con cadena de oro.

D. José Carrillo Nebroni, farmacéutico de la Carolina, fué invitado por el gobernador civil de Jaén para que pasase á Bailen, cuyo farmacéutico habia muerto del cólera, á regentar la botica vacante, asignándole los honorarios correspondientes á servicio tan importante. El Sr. Carrillo pasó inmediatamente á Bailen, donde permanece desde el 17, y ha renunciado toda gratificación ó honorario, manifestando que el deseo de ser útil á la humanidad ha sido el único móvil que ha tenido para decidirse á prestar tan arriesgado servicio, abandonando sus propios intereses. Inútil es que encarezcamos la nobleza de este proceder.

Desea un periódico que le digamos lo que haya sobre una queja del gobernador de Córdoba contra varios empleados.

Va picando ya en historia la manía de los periódicos de oposición que quieren convertirnos en sus aganias, hasta para las mas insignificantes detalles administrativos: ni las oficinas han de enseñarnos los expedientes que instruyen, ni nosotros habíamos de ir á preguntarlos. Por consiguiente, dejémosle á las ambigüedades los diarios hostiles á la situación, citen hechos concretos y entonces verá el gobierno lo que deba hacer.

TERCERA EDICION

ALAS SIETE DE LA TARDE.

Como habíamos anunciado, ayer se verificó en los llanos de Quitapesares la revista de las tropas que componen la guarnición de San Ildefonso, residencia de la corte.

A las seis de la tarde, el magnífico regimiento de Galicia, el no menos brillante de caballería que manda el marqués de Portu-galete y la escelente batería de artillería rodada, á las órdenes del Sr. Gil, se hallaban en correcta formación. Mandaba las tropas el gobernador militar del Sitio, marqués de Guad-el-Jelú, y á la hora designada se presentó el presidente del Consejo de ministros con su Estado Mayor.

Después de revista la fuerza, cuyo estado es inmejorable, se hicieron maniobras, llamando la atención el buen estado de instrucción de la infantería casi toda compuesta de quintos, la precisión de los movimientos de la caballería y la agilidad con que los artilleros colocaban las piezas en batería y las retiraban, bastando pocos instantes para estas operaciones. Cuanto notable encierra el Sitio acudió á presenciar la revista que terminó poco antes de anoche.

Sobre el terreno se hicieron las salvas con motivo de la festividad de Santiago, patron de España.

Para hoy habia convidado S. M. el Rey á un almuerzo sobre el elevado cerro de Peñalara.

El corresponsal que *El Clamor* tiene en San Ildefonso encarga á dicho periódico que tenga cuidado con lo que de allí se escribe porque, por el gusto de anticipar una noticia, suelen darse unas falsas y otras exageradas. Como *La Correspondencia* ha dado frecuentes y numerosas noticias de San Ildefonso, desearíamos de la imparcialidad del corresponsal del *Clamor* que se sirviera manifestar si se ha referido á nosotros y qué noticias hemos insertado, de nuestra propia cuenta, que no sean completamente ciertas ó que no hayan circulado como tales.

Según *El Horizonte*, la misión que el general Prim lleva á París es relativa á la declaración de potencia de primer orden en favor de España. Nuestro colega ha sido mal informado: nosotros hemos oido asegurar á persona que tenia motivos para saberlo originalmente, que el general Prim no ha llevado semejante encargo.

Se confirma la noticia de que el gobierno español ha dispuesto enviar dos buques de guerra á los mares de Levante para obrar por sí ó en combinacion con las demás potencias en favor de los cristianos de Siria.

La España celebra esta medida anhelando que recobremos el protectorado que nos pertenece y la influencia á que no debemos renunciar.

Tiene razón nuestro colega: en ninguna cuestion como la de Oriente, cuestion antes religiosa que política, toca á España tener una participacion directa: en ninguna cuestion como en la de proteger á los cristianos de Siria, está obligada una nación eminentemente católica á tomar una eficaz iniciativa; y esto es tanto mas indispensable cuanto que por efecto de nuestra pasada incuria, hemos consentido que la Francia se abrogue facultades esclusivas de protectorado que son una mengua para nuestra dignidad. Basta decir que si los religiosos españoles de los conventos de Oriente, si los religiosos ligados á España por los vínculos de nacionalidad y por que de España reciben los medios de sostenerse, recibieran insultos de lo

drusos, las gestiones cerca del gobierno turco no podrian hacerse por conducto del representante español: el francés es quien ejerce el protectorado y al agente francés habrian de recurrir los súbditos españoles.

Basta enunciar semejante estado de cosas para que se comprenda todo lo que tiene de absurdo, y para que nadie estrañe que escribamos al gobierno á tomar una actitud resuelta, tan resuelta como exigen nuestra dignidad agraviada, la santa causa que allí es oprimida, los intereses que en Oriente representamos y que si han podido ser descuidados antes de ahora, hoy seria vergonzoso que los abandonáramos al cuidado de una potencia esclusivamente ó de la que representando en religion otras ideas, no puede ir animada del fervor que para defender nuestras sacrosantas creencias rebosa en los pechos españoles.

Con motivo de haber dicho ayer *La Correspondencia* que no publicaba despachos telegráficos, pregunta *La Iberia* si es que el gobierno no ha recibido ninguno.

No nos parece lógica la consecuencia, por que siendo recibidos directamente en su mayor parte los despachos que *La Correspondencia* inserta, claro es que nada tiene que ver con los partes oficiales que el gobierno da á luz cuando lo cree prudente.

Pero si *La Iberia* se complace con el mal estado de los asuntos de Nápoles, no somos tan egoistas que queramos privarla de ese buen rato: en efecto, el rey de Nápoles sigue desde hace tiempo el peor camino posible, y no es estraño que su situación se agrave: no seremos nosotros los que hoy le motejemos, pero el rey de Nápoles ha podido ser en Italia el poder moderador, el contrapeso contra el desbordamiento revolucionario y ha perdido una ocasion gloriosa para su reinado, un timbre honorífico para su nombre.

Si el rey de Nápoles hubiera comprendido á su advenimiento, cuál era la situación de Italia, cuál el deber de su política, habria disputado al Piamonte, con ventaja sin duda, la influencia que Victor Manuel se ha arrogado.

Ayer, primer día de eleccion en el distrito de Puente del Arzobispo, obtuvo el señor don Ambrosio Gonzalez 270 votos.

Hoy ha fondeado en Alicante procedente de Málaga el vapor *Barcelona* con efectos y tropa.

El vapor remolcador *Sweet* que debe ser entregado en el departamento de Cartagena, entra hoy en este puerto procedente de Cádiz.

El vapor de guerra *Alerta* salió anoche de puerto de Cartagena.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París. 26. — «El Constitucional» anuncia con la firma de Mr. Gradgniet que está próxima la expedición francesa á Siria.

Constantinopla 18. — Los soldados turcos lejos de oponerse al degüello de los cristianos, le secundan. Las autoridades de Damasco no han intervenido para impedir los asesinatos.

El señor subsecretario de Gobernacion salió ayer para San Ildefonso de donde regresará hoy.

Los diarios absolutistas anunciaron días pasados la aparición de pasquines revolucionarios en Lérida. Tenemos datos de que semejante noticia es inexacta. De todos modos el hecho seria insignificante, puesto que semejantes papeluchos no pueden hoy hacer efecto ni aun en los mas tímidos, y si hacen esto esta rectificación, es únicamente guiados por nuestro amor á la verdad.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 26. — En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68-25, el 4 1/2 á 97-25, el 3 por 100 español interior á 47 1/8, el exterior á 00, el diferido á 39 1/8 y la amortizable á 20 1/2.

Londres 26. — Los consolidados se han hecho de 93 1/4 á 3/8.

En la Bolsa de Madrid se publicó hoy el consolidado á 49, así al contado como á plazo, y el diferido á 41. Estas tres operaciones fueron las únicas que se hicieron durante la contratación oficial. La amortizable de primera estaba ofrecida á 21-50; la de segunda á 16-95, y el personal á 13-30. Las carreteras de abril de 4,000 rs. hallaban dinero á 94-50, las de 2,000 á 96, las de junio á 96, las de agosto de 2,000 á 99 y las de julio á 93-50. Las acciones de obras públicas se ofrecían á 94, las del Canal de Isabel II hallaban dinero á 108; las de subvenciones á 93-25, y las del Banco de España á 2,000. Los cambios ofrecidos sobre Londres á 50-55, y sobre París á 5-24.

Santo de mañana.—San Pantaleón, martir. Culto divino para mañana.—Cuarenta Horas en la iglesia de señoras comendadoras de Santiago, habiendo por la mañana raiosa mayor consergen que predicará D. Felipe Velazquez, y por la tarde completas y visita de altares.

En Jesús Nazareno, y Bodega de San Ginés se practicarán los ejercicios que todos los viernes.

Continúa rezándose el Santo Trisagio á la Beatísima Trinidad todos los días en las iglesias donde están las Cuarenta Horas á la una en San Luis, despues de misa de doce y en San Sebastian, Italianos, Nuestra Señora de Gracia, Buena Dicha y Maravillas al anocheecer.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Socorro en San Millán 6 de los Buenos temporales en San Ildefonso.

Fuñon dramática.—El domingo 29 del corriente tendrá lugar en el teatro de Lope de Vega, una variada función, en la que se estrenará el á propósito cómico en un acto El eclipse, y se pondrá en escena la aplaudida zarzuela en un acto, Un herido de Africa, letra de D. G. Peró Gordo, y música de don José García y Maroto, y otras dos piezas.

Lógica acinada.—Un borracho instaba á otro para que bebiese, y este le contestó que no tenía sed. Entonces, dijo aquel, ¿qué diferencia hay entre tí y los animales, si solo bebes cuando tienes sed!

Rectificación.—En la noticia que ayer dábamos relativa á lo que decía La Regeneración acerca de la recogida de La Esperanza, cambiamos en la imprenta el nombre de este último periódico, poniendo en su lugar el de La España. Hacemos con gusto esta rectificación á fin de que no se crea que La España es amiga de Montemolin, título que nadie envidia si parece decir mucho antes de los acontecimientos de San Carlos de la Rápita, y que solo cuadra á La Esperanza.

El Sr. Valero.—El Sr. Valero ha formado una compañía con la que va á trabajar en el teatro principal de Barcelona. He aquí en qué términos anuncia la empresa de dicho teatro las obras que se van á poner en escena: «El drama bíblico de grande espectáculo nuevo en este teatro y estrenado con general aplauso por D. José Valero en los teatros de la corte Bullasar, al que seguirán indistintamente las nuevas y notables obras siguientes: Un problema de la vida, nueva en este teatro y estrenada por el Sr. Valero en Madrid; Pecados veniales, nueva y estrenada igualmente por el señor Valero en Madrid; La campana de la Almudaina, nueva en este teatro y estrenada por el mismo en Madrid; El cura de aldea, nueva en este teatro, y estrenada también en Madrid por el señor Valero; La torre de Londres, nueva; Las querrelas del rey abio, nueva en este teatro y estrenada con gran éxito por el señor Valero en Madrid de parte de SS. MM.; El Patriarca del Turia, escrita expresamente para el señor Valero y nunca representada por él en estos teatros; Vida por honra, nueva en estos teatros y estrenada por el señor Valero en Madrid; Vanidad y pobreza, nueva en estos teatros; Quién es él nueva; El Payaso, nueva en este teatro y arreglada y traducida para el señor Valero en Madrid; Don Francisco Pizarro, nueva, escrita para el señor Valero; Entre dos amigos, nueva; La Luna de Hiel, nueva en este teatro, y otras que alternarán con las más escogidas del repertorio y que sucesivamente se irán poniendo en escena.»

Un veterano menos.—Ha fallecido D. José Gálvez, individuo de la sociedad filantrópica de Nacionales veteranos.

Consuelo al pobre anciano.—Imploramos la compasión de las almas cristianas y buenas en favor de un pobre anciano enfermo del pecho, postrado en cama y con mujer también anciana y desvalida, á quien por caridad tienen recogido en la calle de las Pozas, número 5, cuarto principal de la izquierda. En otra ocasión hicimos la misma súplica en favor de otra desgraciada familia, y no tardamos en saber con enterecimiento, que justas y felices señoras habían ido á llevar el consuelo á la miserable y desolada vivienda del pobre. Esperamos que en esta ocasión no será tampoco estéril nuestra súplica.

¿A qué hora se cierran los galineros?—Se nos ocurre esta pregunta porque anoche, bastante tarde, se estaban dando en el Prado una cachetina de primo cartello dos ó tres pollos, que bien podían haberlo dejado para otra hora y para la Pradera de Guárdias.

Auto de fe.—El 27 del actual á la una del día se verificará en el patio principal del edificio que ocupan las oficinas de la junta de la Deuda pública la quema de los documentos de todas esas amortizadas por pago de débitos y varios ramos y por conversiones en el mes de abril anterior, de 12,858 vales no consolidados de 100 pesos que se hallaban depositados en el archivo de este establecimiento, y de los cupones de toda clase de Deuda pagados en la tesorería de Madrid en el segundo semestre de 1859, y en las de las provincias en todo el año indicado.

Modas.—El Correo de la Moda examina un baul mundo preparado para un viaje de señora elegante, y dice:

Lo primero que se presenta á nuestra vista, puesto sin duda mas á la mano como traje sin pretensiones, es una blusa de tafetan de Florencia negro: el cuerpo y la falda son de una sola pieza, y los pliegues del talle anchos y gruesos. El delantero va abierto de alto á bajo, cortada la orilla de sus dos paños en anchas pestañas cuadradas, que pasan alternativamente una encima y otra debajo: estas pestañas, que son pequeñas en el talle, aumentan su ancho progresivamente en el pecho, y en mayores proporciones en la falda, sujetándose con tres botones de seda verde de cada una, y el todo del delantero va bordado de un junquillo de grés verde y una puntilla negra al canto. La manga es de forma pagoda, y su costura con los mismos recortes que la falda: el bajo cae cuadrado y por delante dobla en punta, como vuelta, con un botón en su centro. Como el escote es alto, una garnición de encaje sirve de cuello. Un sombrero de paja belga, con los bordes del ala de paja negra, y doblados en

ma, sirve de complemento al traje: le adornan una pluma blanca y otra negra, puestas cada una á un lado, un lazo de cinta adelsazle y una blonda negra puesta sobre el borde interior del ala, que sirve de velo.

Sigue otro vestido, verdaderamente el de mas importancia, por ser de la estación, y es de organdí, de cuerpo escotado, fruncido por delante y por detrás; el frunce del escote va pegado á un canesú ó pieza de pecho estrecho, cubierta con un rizado de glasé, color de violeta, con las orillas picadas. El talle es redondo, y la cinta de seda violeta que sirve de cinturón, va anudada atrás. La manga es ancha y llega hasta mitad del brazo: se compone de bullones, cogidos á lo largo por rizados de glasé: otro rizado doble forma puño muy abierto, y en la parte superior se recoge el vuelo de la manga en un pliegado menudo puesto entre dos rizados que figuran hombrera. La falda va fruncida todo alrededor, y guarnecida de un rizado de glasé doble, puesto á 45 centímetros del bajo, y en esta de un triple rizado: en el espacio que media entre estos dos rizados la falda forma bullones, recogidos de 25 á 25 centímetros por rizados sencillos.

Encontramos luego otro vestido de seda, de rayas verdes, de dos tonos, sobre fondo blanco y flores en el centro. El cuerpo es cerrado, guarnecido por delante con botones rodeados de un pliegado de tafetan verde. El talle es redondo y sujeto con corchetes. La manga, cortada al bies, es de codo, y lleva en el hombro otra corta, hueca, cuyo bullon va cortado por pliegados de tafetan verde: dos ordenes de estos forman hombrera; y en el bajo del bullon hay otro con cabeza. El puño va abierto al bies, y de la abertura, guarnecida de otro pliegado, sale un bullon blanco pequeño. La falda es lisa, y en sus costuras lleva un pliegado como los demás que guarnecen el vestido.

De propósito hemos dejado para lo último un traje de amazona, que no puede faltar en un equipaje de campo, si ha de ser completo. El vestido es de piqué anteado, galoneado de cinta blanca de algodón. La chaqueta es lisa, de escote alto, pero sin cuello, y abotonada por delante. La aldea se escota en la cadena y forma por detrás un faldoncito como la casa: consta de un cazador por delante lleva bolsillos con carteras. La manga es estrecha, de codo y con vuelta á la Moliera. La falda va guarnecida por delante de una cinta y botones. Cuello de Holanda, alto y ligeramente abierto por delante. Corbata de seda negra. Manga blanca, de Holanda, con puño liso y un poco hueca. Sombrero redondo de paja, de ala levantada con cinta de terciopelo negro y plumas.

No apuntes, Pedro!—La comision que fué al Desierto de las Palmas á observar el eclipse, á su paso por Castellón, se habia llevado un alfiler y algunos peones para levantar una eminencia con objeto de colocar sobre ella un enorme telescopio que tenia todas las apariencias de un cañon de veinte y cuatro. Unavez construida aquella especie de batería, al tiempo de colocar el instrumento, que el alfiler tomó de veras por una pieza de artillería, viéndose éste que la colocaban en direccion de Castellón, no pudo al fin resistir mas, y rompiendo el medroso silencio en que hasta entonces habia estado contribuyendo á la maniobra, exclamó:—Por favor, señores, no apunten Vds. hacia Castellón, que tengo mi familia allí.

Nuevos eclipses.—Estos fenómenos se observan todas las noches de función en el circo de Price durante los intermedios, y se verifican de un modo muy sencillo y que se esplican muy racionalmente.

Mr. Price debe haber calculado que la luz con que se alumbraba el espectáculo forma parte de su compañía ecuestre, acrobata y gimnástica, y en su consecuencia ha establecido el sistema de que la luz deseanse en los intermedios de la fatigosa tarea de iluminar el espacio.

Esto es muy justo. Mr. Price debe haber pensado que cuando no hay nada que ver la luz es inútil, y ha aplicado este principio á los intermedios.

Esto es muy económico. Mr. Price no debe ignorar que todo espectáculo que no varia cansa, y ha introducido en los suyos la ingeniosa novedad de los intermedios casi á oscuras.

Esto es muy claro. Mr. Price debe haber observado que la hermosura de las mujeres de Madrid no se puede equipar mas que quitándoles la luz, y ejecuta admirablemente este fenómeno durante los intermedios.

Esto es muy astronómico. Mr. Price debe saber que la luz es libre por su constitucion y la deja en libertad de oscurecerse en todos los entrecantos.

Esto es muy político. Mr. Price sabe que en los intermedios el público se queda solo y no quiere imponerse la responsabilidad de dejarlo en disposicion de que pueda verse las caras.

Esto es altamente previsor. Si hay alguno que tenga los oscuros intermedios del circo de Price, montados en las narices, conyézase de que eso pertenece á la parte ecuestre del espectáculo: una cosa es equitación y otra cosa es equidad.

El que crea que las oscuridades de los intermedios saltan á la vista, considere que eso es una parte nueva de los ejercicios acrobáticos.

Y en fin: si el público todo se levanta en peso, no debe estrañarse, porque ese es un prodigio mas de la fuerza gimnástica.

Por ventura las funciones del circo de Price son enfermedades que han de tener por fuerza fúcidos intervalos? Por qué los intermedios que nada hacen han de brillar á los ojos del público como las demas partes del espectáculo? Ante todas estas reflexiones no hay mas remedio que cerrar los ojos y convencerse de que Mr. Price sabe muy bien lo que se hace.

El público paga y Mr. Price apaga.

ESPECTACULOS. CIRCO DE PRICE.—A las nueve de la noche, función ecuestre y gimnástica.

ANUNCIOS

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBAN, calle de Santa Catalina, núm. 1, segundo derecha. No es casa de huéspedes. (5 m. 5 t.)

PERDIDA. Se dará una buena gratificacion en la calle de Alcalá, número 59, cuarto bajo, á quien entregue ó dé razon del paradero de un galguito inglés de color de canela con remates blancos en las patas y manos. Se perdió el jueves 12 de julio de 1860, cerca de la plazuela de Isabel II, con un collar de correa blanca, y tenia entonces una señalita de un golpe en el lomo. Se agradecerá muchísimo el encontrarle. (1 m. 1 t.)

SE DESEAN ADQUIRIR 130,000 REALES por via de préstamo sobre dos casas de libre procedencia en esta corte, que exceden su valor de triple cantidad; garantizan su pago. Se abonará un 7 por 100: no se trata con corredores. El interesado recibe desde las diez hasta la una de la tarde, calle del Príncipe, núm. 10, cuarto tercero derecha.—(2 m. 2 t.)

PRECIOSIDAD ARTISTICA. El almacén de la calle de Preciados, número 53, es el mismo que estuvo en la del Carmen, y se hallan en él de cuantas clases de calzado están en uso, botinas de charol para caballero á 54 rs., hay zapatos de charol y rusel para cazadores, botas lisas para señora á 18 rs.; tambien hay con elastico y botones, zapatos altos y bajos de charol con moña á 20 rs., y bronceados á 12 y 14, zapaticas y calzado baratasimo para uso diario. (4 m. 4 t. 1-1)

ANTIGUA CASA DE LA VIUDA DE Tournier, fábrica de bastones, paraguas y sombrillas, hoy de Feliz Bouyges.—Carrera de San Gerónimo, núm. 28. Bastones á dos y medio reales. Paraguas de seda á 40 rs. Sombrillas á 12 rs.—(mar. y mier. julio.)

TRATANDOSE DE REFORMAS EN LA fonda del Cisne, Alcalá, 36, se venden todos los días no festivos desde las once hasta las cuatro de la tarde, vinos, efectos y muebles, cuyas buenas cualidades conoce el ilustrado público de esta corte.—(2 m. 2 t.)

VENTA DE UNA ESCRIBANIA. Si alguno desea comprar una en la villa de Almodovar del Rio, provincia de Córdoba, se dirigirá al capitán D. Vicente Prieto, residente en la actualidad en Torrelaguna. Tambien se venden en las espresadas ciudades de Córdoba, casas en la espresada villa de Almodovar del Rio, y la otra en el campo de la Verdad, rinconada de San Antonio.—(1 m. 1 t.)

VIAJE DIRECTO Y RAPIDO

ENTRE MADRID Y BARCELONA POR LA VIA DE VALENCIA. El nuevo y veloz buque de vapor El Catalán efectúa sus viajes con la exactitud y rapidez acostumbrada, en combinacion con el ferro-carril de Valencia. SALIDAS DE MADRID LOS MARTES Y VIERNES. PRECIO DEL PASAJE. De Madrid á Barcelona 1.ª clase. 340 reales. Idem. idem. 2.ª. 260 Idem. idem. 3.ª. 150 Los gastos de omnibus en Madrid, carruajes y hoteles en Valencia y Barcelona hasta la administración, se hallan comprendidos en el precio del pasaje. Tambien se admiten mercancías á precios equitativos. Único despacho en Madrid, calle de Alcalá, núm. 12, oficina de J. Payeras é hijo. Barcelona, D. Manuel de Arquer, Porticos de Xifré. Valencia, D. Miguel Sala Lobet, San Vicente, núm. 89.—(5 m. 5 t. 1-1.)

LOS AFICIONADOS AL BUEN CAFÉ que han probado los de la COMPANIA COLONIAL, dicen todos que estos son inmejorables en aroma, fuerza y economía. Con una onza, que cuesta medio real, se hacen tres tazas de un café delicadísimo, mientras de cualquier otro café molido, solo se sacan dos. Estas ventajas resultan de las clases selectas y mezcladas que se emplean, y del método especial de tostado sin evaporacion que la COMPANIA sola posee en el Reino. Hay tres clases á 8, 9 y 16 rs. libra; se conservan facilmente por estar puestas en paquetitos forrados de estaño, los que van cerrados con el sello de la COMPANIA. DEPÓSITO CENTRAL, MONTERA 16. Hay rebaja para los establecimientos de consumo y de expendicion. Se manda á provincias.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES - CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las diez de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: Valencia á Marsella, 52 horas. Valencia á Oran, 16. Madrid á Paris, 65. Consignatario en Valencia, D. Emilio Fernand, Asr. 95. NOTA. Habiendo declarado sujeción al puerto de Valencia, los vapores correos de las mensajerías imperiales, no tocarán en él hasta tanto que no sea declarado limpio. Únicamente pasarán para tomar la correspondencia.

LINEA DE VAPORES ENTRE VALENCIA Y BARCELONA, en combinacion con los ferro-carriles; DE MADRID A BARCELONA CUATRO VIAJES SEMANALES. Salidas de Madrid, los lunes, martes, jueves y viernes. Los billetes directos se espiden únicamente en el despacho de trasportes universales de los Sres. Badoya, Trigo y compañía, Alcalá, 28.—(2 m. 2 t.)

MONTEPIO UNIVERSAL. COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. SITUACION DE LA COMPANIA EN 30 DE JUNIO DE 1860. CAPITAL IMPUESTO, DOSCIENTOS TREINTA Y CINCO MILLONES, QUINIENTOS REALES. NUMERO DE POLIZAS, CUARENTA Y TRES MIL TRESCIENTAS. DEPOSITADO EN EL BANCO DE ESPAÑA EN TITULOS DE LA RENTA DIFERIDA A 3 POR 100, OCHENTA Y NUEVE MILLONES, SEISCIENTOS OCHENTA Y TRES MIL REALES. La cobranza de los derechos de administración se verifica en cinco plazos de 1 por 100, ó al contado con la rebaja de 12 por 100. El Montepío Universal, aunque no cuenta mas que dos años de existencia, es ya conocido del público, lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida, de enumerar las ventajas generales y especiales que sus estatutos ofrecen al público. Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en la direccion general en Madrid, calle de la Magdalena, 2, ó en las oficinas de sus representantes en provincias, así como en los prospectos que se facilitan á quien los pide, los datos, aclaraciones y detalles que necesita para ilustrar su opinion en la materia. Delegado del gobierno, SR. D. JOAQUIN SANCHEZ DE FUENTES, Jefe de Administración. JUNTA DE INTERVENCION. Excmo. señor marqués de San Felices. Excmo. Sr. D. Diego Coello y Quesada. Excmo. Sr. D. Juan Drumén. Excmo. señor conde de Sanafé. Excmo. señor conde de Belascoain. Excmo. señor conde de Montezuma, marqués de Tenebrón. Excmo. señor conde de Pomar. Excmo. Sr. D. Fernando de Guifamas y Galiano. Sr. D. Manuel Alvarez de Linera. Sr. D. Manuel Lorente. Sr. D. Fausto Miranda. Excmo. Sr. D. Luis Rodríguez Canalejo. Excmo. Sr. D. Joaquín de Barroeta Aldamar. Sr. D. Ramon Campaamor. Sr. D. Ignacio José Escobar. Director general EXCMO. SR. DUQUE DE RIVAS, grande de España. Sub-director general: SR. MARQUES DE SAN JOSE, Secretario general: SR. D. VICENTE MARTINEZ ALONSO, Abogado consultor: SR. D. LAUREANO FIGUEROLA. (D. 1, 6, 12, 18 y 21.) Editor, D. Hilarión de Zuloaga.—Imprenta de La Correspondencia de España.